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新華社華盛頓17日電 在當地時間17日舉
行的總獎金高達670萬美元的美國高爾夫球
巡迴賽拜倫尼爾森錦標賽第2輪中，中國14
歲天才少年關天朗發揮欠佳，以77桿、高於

標準桿7桿的成績未能晉級。

連續吞下5個「柏忌」

當天颳起了大風，關天朗在比賽中連續吞下
5個「柏忌」。關天朗賽後說：「風有時候會有
一點，但對每個人都一樣。我只是想，我通
過這兩輪學到了很多，只是今天並沒有發揮
出最好的水準，不過，我仍舊學到了很多。」
關天朗憑藉去年11月初在亞太業餘高爾夫

球錦標賽上奪冠的優異表現，獲得本年度美
國大師賽的參賽資格。關天朗表示接下來將
繼續在美國比賽。
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未來之路

談發展青年才俊井噴屬水到渠成

「我覺得青少年高爾夫球的發
展是一個必然的現象，少年強則中國

強嘛。」在談到中國青少年高爾夫球手呈井噴
之勢時，張小寧給出了這樣的評價。
從美國名人賽開始，中國少年成了全世界高

球界的熱門話題。14歲的關天朗創造了美國名人
賽最年輕參賽紀錄以及大滿貫最年輕晉級紀
錄。12歲的葉沃誠則刷新了歐巡賽最年輕出場紀
錄。16歲的竇澤成也成為歐巡賽最年輕晉級選
手。此外，這一波青年才俊中還包括15歲的張華
創和白政愷。
張小寧承認青少年選手的井噴之勢屬於水到

渠成，「中高協在這個發展過程中確實做了很多事情。我們與匯豐共同制
定了明日之星計劃，現在已經進展到第6、7年了，每年都有各個年齡層的
比賽。此外，我們還推動高爾夫進校園，每年也都會舉辦夏令營。」

談新星希望外界不捧殺不棒殺

關天朗在美國名人賽上震驚世界，中國其他青年才俊也並不遜色。張小寧
欣慰青少年高爾夫球的發展，同時也希望外界對於他們「不捧殺、不棒殺」。
很多媒體將關天朗拿來與「世界一哥」活士進行對比。張小寧認為這種

對比為時尚早，「我們這些孩子只是奔向世界高水平出發，還剛剛起步。
他們在技術上面還要不斷完善，體能方面也要不斷加強，更重要的是經驗
方面的積累。關天朗在這個年齡已經很成功了，但說他能與活士比較，這
是很業餘的看法。」
接下來，大多數青少年選手將繼續在美國征戰。張小寧指出，他們未來

或許會面臨很多困難，希望外界也不要「棒殺」他們。「孩子們都還在努
力的過程中，不要人家出了一點問題，打壞一場球就罵得一塌糊塗。」張
小寧說。

談模式家庭培養離不開高協幫助

目前，中國高爾夫培養模式正發生 改變。在張連偉、梁文沖的成長道
路中，中國高爾夫球協會佔據主導作用。如今，關天朗等人的成長道路上
更多採取家庭培養模式。
張小寧承認，目前高爾夫球手成才的道路越來越豐富，「過去（高爾夫）

球手主要靠省市隊、國家隊的培養。現在這個項目國際化程度比較高了，
可以通過多種渠道成才。我們希望把大家的積極性都調動起來，有錢出
錢，有力出力，有智慧出智慧，共同培養。」
不過，張小寧強調即便是家庭培養模式也離不開中高協的幫助，「現在

的孩子幸福啊，中高協都管，有的是直接管，有的是間接管。他們參加的
比賽是中高協辦的，外卡、VIP卡也是中高協給爭取的。他們走那條路也是
中高協給指的。有些人說這些孩子不是中高協的，跟中高協沒關係，這個
話就比較業餘了。」張小寧還透露今年的亞太業餘錦標賽將在中國舉辦。
這個賽事的冠軍將收穫一個美國名人賽參賽資格。關天朗去年就是通過這
一賽事拿到了今年美國名人賽的參賽資格。

談奧運2020年奧運要放顆衛星

距離2016年里約奧運會還有3年的時間，屆時，高爾夫球將成為正式比賽
項目。張小寧指出，如今高爾夫球青年才俊的湧現對中國軍團出征里約奧
運會並無直接幫助，他更願意 手未來。
「他們的出現會給中國高爾夫備戰里約奧運會帶來氛圍上、氣勢上的支

持，不過直接的幫助幾乎沒有。奧運會的參賽資格需要按照職業排名而
定。這些孩子還沒有成為職業球手，想轉為職業拿到分數，5、6年的時間
可能都不夠。」張小寧說。
而展望2020年奧運會前景時，張小寧卻信心十足。屆時，關天朗、葉沃誠

等人將步入成年。「如果2020年還讓我幹，我一定放個衛星，爭取弄個大
的。到那個時候，中國人的氣勢和積累也都夠了。現在還不夠，還比較薄
弱。」

早前美國《僑報》報道，
「邊留學、邊打高爾夫球，保

證讓你的孩子可以憑 高爾夫球的特長敲
開美國名牌大學的門。」從2009年開始，
一群中國孩子在「留學中介」的慫恿下，
懷 這樣的夢想來到了南加州留學。但
是，4年過去了，家長們才發現，這原來是
一場「被編織的夢」。
4年前，數十名來自中國以及世界各地的

華人家長，將孩子送到了南加州留學，參
加一個「邊留學、邊打高爾夫球」的計
劃；介紹家長們的孩子赴美國留學的宋先
生，自稱是美國通，也時常出現在中國的
各個高爾夫球俱樂部裡。
在剛剛開始的2年裡，家長們由於十分信

任這位宋先生，全權將孩子交給了他；結
果，到南加州看望孩子的父母發現，孩子
們被擠在宋先生指定的房屋裡，有的多人
住在一所房子裡，不符合美國的居住管理
條例。
宋先生聘請了1名在美國學習高爾夫球球

場管理的中國留學生陳先生及一名持旅遊
簽證進入美國的高爾夫球教練楊先生教授
孩子們打球，並沒有將孩子們列入正常的

美國高爾夫球訓練及設計完整的

高中課程。最重要的是，孩子們沒有將
「打高爾夫與上名校」聯繫起來。

4年下來，大部分孩子們沒有完成應該完
成的高中教育，高爾夫球的水平也進步有
限。在所有的高中畢業生都將收到大學入
學通知書的時候，這群留學美國的中國留
學生，大部分只好「收拾包袱」離開這個
「打高爾夫球，進美國名校」的計劃。

家長們表示，這些原本抱 「高爾夫球
加名校」夢想的孩子們，他們的寶貴的青
春被耽誤了，寶貴的學習時間及機會被耽
誤了，家長們在氣憤之餘，更加希望提醒
未來的留學生們，不要被華麗的言語所欺
騙，特別不要被同樣的手段所欺騙。

■中新社

高爾夫球經過幾個

世紀的發展，在歐美乃至日韓等國

家已較流行。然而進入中國後，卻一

直不怎麼「接地氣」，甚至還被貼上了

「貴族運動」的標籤。

「高爾夫作為一項運動，應當對高爾夫球

場建設進行科學、規範和有序的管理。」北

京林業大學高爾夫教育與研究中心主任韓烈

保說。

高爾夫球在中國推廣受阻的一個重要原因

是缺少公共球場。目前中國約有600多座高

爾夫球場。而據韓烈保介紹，真正能夠被稱

為公共球場的極少。「公眾高爾夫球場應當

由政府主導，在價格和稅收方面給予一定的

優惠政策，在土地使用上進行引導，限制耕

地的使用。」韓烈保說。

北京什剎海體校副校長劉燕彬指出，高爾

夫球在中國承載了太多不必要的包裝。他舉

例說，在美國的公益球場打一場高爾夫球花

4個小時，費用在10到30美元之間，而在中

國打高爾夫球可能要花費2000多元人民

幣。 「國內的球場又給安排桿弟、車子，

再加上會員的招待，有人給擦汗、揹包、開

車等，人工費就上去了，但高爾夫這項運動

本身是不需要這些東西的。」劉燕彬說。

越來越多望子成龍的家長把目光投向高爾

夫球，很多體育培訓機構也開設了專門為兒

童量身訂制的高爾夫球訓練課程，費用從幾

千到幾萬不等。

但在培養孩子的過程中，一些家長出現了

不理性的做法。劉燕彬說，「我們也在跟家

長交流，特別希望通過這樣一個體育運動讓

孩子健康成長。孩子未來的路還很長，不能

把學業都不要了

就打球，要是打

不出來呢？」

■新華社
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焦點熱評

打高球上名校是場夢？
反面例子

實時戰報
關天朗美巡賽止步第2輪

■關天朗(右)表現一般。 美聯社
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■孩子們高球夢，可能是場夢。 法新社

葉沃誠

■張小寧

中國高爾夫少年

■體育培訓機構開設專

門為兒童量身訂制的高

球訓練課程。 法新社

早前借出席中國高爾夫球協會與勞力士聯合發佈2012-2015

《高爾夫球規則》之機會，國家體育總局小球運動管理中心主

任張小寧接受了《新京報》的採訪，暢談中國高球青少年的發

展之路及未來前景。談到2016年里約奧運會時，他表示竇澤

成、關天朗等青年才俊很難對中國高爾夫軍團有直接幫助。

■香港文匯報記者梁啟剛

早前借出席中國高爾夫球協會與勞力士聯合發佈2012-2015

《高爾夫球規則》之機會，國家體育總局小球運動管理中心主

任張小寧接受了《新京報》的採訪，暢談中國高球青少年的發

展之路及未來前景。談到2016年里約奧運會時，他表示竇澤

成、關天朗等青年才俊很難對中國高爾夫軍團有直接幫助。

■香港文匯報記者梁啟剛

早前借出席中國高爾夫球協會與勞力士聯合發佈2012-2015

《高爾夫球規則》之機會，國家體育總局小球運動管理中心主

任張小寧接受了《新京報》的採訪，暢談中國高球青少年的發

展之路及未來前景。談到2016年里約奧運會時，他表示竇澤

成、關天朗等青年才俊很難對中國高爾夫軍團有直接幫助。

■香港文匯報記者梁啟剛

早前借出席中國高爾夫球協會與勞力士聯合發佈2012-2015

《高爾夫球規則》之機會，國家體育總局小球運動管理中心主

任張小寧接受了《新京報》的採訪，暢談中國高球青少年的發

展之路及未來前景。談到2016年里約奧運會時，他表示竇澤

成、關天朗等青年才俊很難對中國高爾夫軍團有直接幫助。

■香港文匯報記者梁啟剛

早前借出席中國高爾夫球協會與勞力士聯合發佈2012-2015

《高爾夫球規則》之機會，國家體育總局小球運動管理中心主

任張小寧接受了《新京報》的採訪，暢談中國高球青少年的發

展之路及未來前景。談到2016年里約奧運會時，他表示竇澤

成、關天朗等青年才俊很難對中國高爾夫軍團有直接幫助。

■香港文匯報記者梁啟剛

早前借出席中國高爾夫球協會與勞力士聯合發佈2012-2015

《高爾夫球規則》之機會，國家體育總局小球運動管理中心主

任張小寧接受了《新京報》的採訪，暢談中國高球青少年的發

展之路及未來前景。談到2016年里約奧運會時，他表示竇澤

成、關天朗等青年才俊很難對中國高爾夫軍團有直接幫助。

■香港文匯報記者梁啟剛

早前借出席中國高爾夫球協會與勞力士聯合發佈2012-2015

《高爾夫球規則》之機會，國家體育總局小球運動管理中心主

任張小寧接受了《新京報》的採訪，暢談中國高球青少年的發

展之路及未來前景。談到2016年里約奧運會時，他表示竇澤

成、關天朗等青年才俊很難對中國高爾夫軍團有直接幫助。

■香港文匯報記者梁啟剛

早前借出席中國高爾夫球協會與勞力士聯合發佈2012-2015

《高爾夫球規則》之機會，國家體育總局小球運動管理中心主

任張小寧接受了《新京報》的採訪，暢談中國高球青少年的發

展之路及未來前景。談到2016年里約奧運會時，他表示竇澤

成、關天朗等青年才俊很難對中國高爾夫軍團有直接幫助。

■香港文匯報記者梁啟剛

早前借出席中國高爾夫球協會與勞力士聯合發佈2012-2015

《高爾夫球規則》之機會，國家體育總局小球運動管理中心主

任張小寧接受了《新京報》的採訪，暢談中國高球青少年的發

展之路及未來前景。談到2016年里約奧運會時，他表示竇澤

成、關天朗等青年才俊很難對中國高爾夫軍團有直接幫助。

■香港文匯報記者梁啟剛

早前借出席中國高爾夫球協會與勞力士聯合發佈2012-2015

《高爾夫球規則》之機會，國家體育總局小球運動管理中心主

任張小寧接受了《新京報》的採訪，暢談中國高球青少年的發

展之路及未來前景。談到2016年里約奧運會時，他表示竇澤

成、關天朗等青年才俊很難對中國高爾夫軍團有直接幫助。

■香港文匯報記者梁啟剛

早前借出席中國高爾夫球協會與勞力士聯合發佈2012-2015

《高爾夫球規則》之機會，國家體育總局小球運動管理中心主

任張小寧接受了《新京報》的採訪，暢談中國高球青少年的發

展之路及未來前景。談到2016年里約奧運會時，他表示竇澤

成、關天朗等青年才俊很難對中國高爾夫軍團有直接幫助。

■香港文匯報記者梁啟剛

早前借出席中國高爾夫球協會與勞力士聯合發佈2012-2015

《高爾夫球規則》之機會，國家體育總局小球運動管理中心主

任張小寧接受了《新京報》的採訪，暢談中國高球青少年的發

展之路及未來前景。談到2016年里約奧運會時，他表示竇澤

成、關天朗等青年才俊很難對中國高爾夫軍團有直接幫助。

■香港文匯報記者梁啟剛

早前借出席中國高爾夫球協會與勞力士聯合發佈2012-2015

《高爾夫球規則》之機會，國家體育總局小球運動管理中心主

任張小寧接受了《新京報》的採訪，暢談中國高球青少年的發

展之路及未來前景。談到2016年里約奧運會時，他表示竇澤

成、關天朗等青年才俊很難對中國高爾夫軍團有直接幫助。

■香港文匯報記者梁啟剛

早前借出席中國高爾夫球協會與勞力士聯合發佈2012-2015

《高爾夫球規則》之機會，國家體育總局小球運動管理中心主

任張小寧接受了《新京報》的採訪，暢談中國高球青少年的發

展之路及未來前景。談到2016年里約奧運會時，他表示竇澤

成、關天朗等青年才俊很難對中國高爾夫軍團有直接幫助。

■香港文匯報記者梁啟剛

早前借出席中國高爾夫球協會與勞力士聯合發佈2012-2015

《高爾夫球規則》之機會，國家體育總局小球運動管理中心主

任張小寧接受了《新京報》的採訪，暢談中國高球青少年的發

展之路及未來前景。談到2016年里約奧運會時，他表示竇澤

成、關天朗等青年才俊很難對中國高爾夫軍團有直接幫助。

■香港文匯報記者梁啟剛

早前借出席中國高爾夫球協會與勞力士聯合發佈2012-2015

《高爾夫球規則》之機會，國家體育總局小球運動管理中心主

任張小寧接受了《新京報》的採訪，暢談中國高球青少年的發

展之路及未來前景。談到2016年里約奧運會時，他表示竇澤

成、關天朗等青年才俊很難對中國高爾夫軍團有直接幫助。

■香港文匯報記者梁啟剛

早前借出席中國高爾夫球協會與勞力士聯合發佈2012-2015

《高爾夫球規則》之機會，國家體育總局小球運動管理中心主

任張小寧接受了《新京報》的採訪，暢談中國高球青少年的發

展之路及未來前景。談到2016年里約奧運會時，他表示竇澤

成、關天朗等青年才俊很難對中國高爾夫軍團有直接幫助。

■香港文匯報記者梁啟剛


